

Colegio Bajo Molle | Número 12 |

Jueves 10 de octubre de 2024



BAJOMOLLÍN INFORMA

Edición Especial Septiembre

Editorial directora
Teresa Cortes

**Entrevista a Gladys
Rojas profesora de
Ciencias**

**Actividad “Soy Lector”
con 2º Básicos**

**Actividades de fiestas
patrias**

**Estudiantes nos
representarán a nivel
nacional**

**Celebración de los 30 años
de las Bibliotecas Cra**





Editorial

Directora Teresa Cortés Solís

Durante el mes de septiembre, en el marco de las celebraciones de Fiestas Patrias, nuestro colegio vivió jornadas inolvidables llenas de alegría y tradición, en las que participaron activamente todos los estudiantes, desde los más pequeños de kínder hasta los jóvenes de cuarto medio. Esta semana de festividades patrias fue un fiel reflejo del arduo trabajo realizado en las clases de educación física, especialmente en la unidad de folclor. Cada presentación fue un despliegue de armonía, belleza y coordinación, lo que convirtió los bailes en espectáculos admirados y aplaudidos tanto por los estudiantes como por los padres y apoderados que asistieron a los diversos actos.

Dada la magnitud de nuestra comunidad educativa y el gran número de alumnos y alumnas, se llevaron a cabo presentaciones diarias a lo largo de la semana. Estas culminaron con la tradicional demostración de los estudiantes bailando nuestra danza nacional, la cueca. Posteriormente, se realizaron concursos de este baile, donde los ganadores demostraron su habilidad y destreza en la danza, poniendo en alto las tradiciones chilenas.

Para cerrar la semana de Fiestas Patrias, los estudiantes de cuarto medio presentaron un espectacular show de folclor latinoamericano, destacando diferentes danzas de Sudamérica. Esta exhibición evidenció el trabajo en equipo, las horas de ensayo y la dedicación que cada grupo puso en su presentación. El evento comenzó con el tradicional "Día Criollo", que contó con una masiva asistencia de padres y apoderados. Como cada año, esta actividad enalteció la celebración, ofreciendo a los estudiantes la oportunidad de disfrutar de la gastronomía típica chilena y participar en los juegos organizados por los diferentes cursos. Queremos agradecer especialmente al Centro de Padres por organizar esta actividad con tanto esmero, y a los docentes de educación física, quienes trabajaron incansablemente para preparar cada uno de los bailes que nos deleitaron a lo largo de la semana.

En el ámbito académico, también queremos destacar a nuestros estudiantes que participaron en la 53ª Feria Científica Nacional, realizada en Santiago. En esta instancia, representaron a nuestro establecimiento con un sobresaliente proyecto de investigación sobre el garrobo. Un reconocimiento especial va para Matías y Catalina, quienes fueron protagonistas de este logro, así como para la profesora Gladys Rojas, un pilar fundamental en la motivación y guía de nuestros estudiantes en el campo de la investigación científica.

Con un gran cierre del mes de la patria, podemos decir con orgullo que nuestro colegio ha destacado una vez más ante la comunidad, representando con excelencia tanto nuestros valores patrios como los académicos. Este mes no solo celebramos nuestras tradiciones, sino también los logros de nuestros estudiantes y docentes, quienes demuestran día a día su compromiso y pasión por aprender y enseñar. ¡Gracias a todos por hacer de esta semana una experiencia inolvidable!





Gladys Rojas Torres, Profesora de Biología y Ciencias Naturales

ENTREVISTA A GLADYS ROJAS GÓMEZ: 51 AÑOS DE DEDICACIÓN A LA DOCENCIA Y PASIÓN POR LA CIENCIA

En el marco de la 53ª Feria Científica Nacional Juvenil, tuvimos el honor de conversar con Gladys Rojas Gómez, docente de biología y ciencias naturales, quien ha dedicado 51 años a la enseñanza, de los cuales 16 años han sido en el Colegio Bajo Molle. Durante la feria, Gladys tuvo el importante rol de cerrar el evento con un discurso inspirador que reflejó su vasta experiencia y compromiso con la educación científica. En esta entrevista, nos comparte sus reflexiones sobre la enseñanza, la importancia de la ciencia y su legado como educadora.

¿Cómo te sientes después de participar en la 53ª Feria Científica Nacional Juvenil y haber dado el discurso final?

“Para mí, la experiencia en esta feria fue muy enriquecedora. Cada vez que participo en este tipo de instancias, siento una enorme gratitud por poder seguir aprendiendo junto a mis estudiantes. El ver el entusiasmo de jóvenes de todo el país me llena de energía, y haber dado el discurso final fue muy emocionante. Me provocó el sentimiento de seguir trabajando con ellos y participar en futuras ediciones. La ciencia tiene una capacidad única de inspirar, y poder transmitir esa pasión es lo que me mueve”.

¿Qué significa para ti recibir el reconocimiento en esta feria, tanto por tu trayectoria como por tu labor actual?

“Es un honor, sin duda. Cuando comencé en la docencia, jamás imaginé que llegaría a cumplir 51 años enseñando, y menos recibir tantos reconocimientos en el camino. Lo veo como un reconocimiento a todos mis estudiantes también, porque son ellos quienes me han impulsado a seguir. Es una etapa muy bonita de mi vida, y me llena de felicidad haber sido parte del crecimiento académico y personal de tantas generaciones”.

¿Qué cambios has visto en la enseñanza de las ciencias? ¿Cómo te has adaptado a ellos?

“La enseñanza de las ciencias ha cambiado mucho, sobre todo en la forma en que se aborda la experimentación y la investigación. Antes, el acceso a tecnología y recursos era limitado, pero hoy en día, los estudiantes tienen herramientas a su disposición que les permiten hacer investigaciones mucho más profundas y en menos tiempo. Como docente, he tenido que aprender nuevas metodologías y adaptarme al uso de tecnologías para acompañarlos en este proceso. Sin embargo, lo fundamental sigue siendo el acompañamiento cercano y el fomento de su curiosidad natural”.

Reconocemos con admiración y gratitud el incansable trabajo de Gladys Rojas Gómez, un ejemplo para la comunidad educativa del Colegio Bajo Molle y para generaciones de estudiantes que han pasado por sus aulas.

¡Gracias, profesora Gladys, por inspirar el amor por la ciencia y el aprendizaje!





Actividad que fue realizada por el equipo del primer ciclo de Bajo Molle

La ceremonia contó con la presencia de los estudiantes, quienes estuvieron acompañados por sus profesoras y familiares, creando un ambiente cálido y lleno de orgullo. En un acto lleno de emoción, cada estudiante tuvo la oportunidad de leer en voz alta una carta que había recibido de sus padres o apoderados, en la que se les felicitaba por su esfuerzo y dedicación en el aprendizaje de la lectura.

Este reconocimiento no solo refuerza el vínculo entre el colegio y las familias, sino que también motiva a nuestros pequeños lectores a seguir explorando el mundo de los libros con interés y autonomía. La lectura es una herramienta fundamental para el desarrollo integral de los estudiantes, y celebramos con alegría este paso tan significativo en su formación académica.

Felicidades a todos los estudiantes de segundo básico por su esfuerzo y compromiso, y les animamos a seguir adelante en su camino lector. Sabemos que con el apoyo de sus familias y el acompañamiento de sus profesoras, continuarán cultivando el hábito de la lectura, que es la llave que abre las puertas del conocimiento y la imaginación.

... INICIO DE LAS CELEBRACIONES DE FIESTAS PATRIAS CON UNA INTERVENCIÓN DE CUECA EN EL COLEGIO BAJO MOLLE



Semana de Actividades de Fiestas Patrias



En el marco de las celebraciones de Fiestas Patrias, el Colegio Bajo Molle dio inicio a una serie de actividades patrióticas con una intervención especial durante el recreo, protagonizada por los estudiantes ganadores del Campeonato Interescolar de Cueca LIDEES 2023.

La intervención, que tuvo lugar en el patio central, fue un momento de orgullo y emoción para toda la comunidad educativa. Los estudiantes campeones, que han demostrado su talento y dedicación a nuestra danza nacional, ofrecieron una presentación que dejó a todos los presentes con el corazón lleno de espíritu patrio.

Esta intervención marcó el inicio de un sinfín de actividades relacionadas con nuestras Fiestas Patrias que se llevaron a cabo durante la semana previa a las celebraciones. Con este evento, el colegio buscó no solo celebrar nuestras tradiciones, sino también inculcar en los estudiantes el valor de nuestras raíces culturales.

CEREMONIA "SOY LECTOR" EN EL COLEGIO BAJO MOLLE: UN HITO EN EL DESARROLLO DE NUESTROS ESTUDIANTES DE SEGUNDO BÁSICO

Reconociendo el esfuerzo y compromiso de los estudiantes que han superado la etapa de iniciación lectora, la ceremonia "Soy Lector" celebró el vínculo entre la lectura, las familias y el colegio.

En el marco de la promoción del amor por la lectura, entre los días 19, 21, 22 y 23 de agosto, se llevó a cabo la emotiva ceremonia "Soy Lector" en el salón auditorio de nuestro establecimiento. Este evento, que se desarrolló en jornadas matutinas para cada curso entre las 11:15 y las 13:15 horas, fue un espacio dedicado a reconocer y celebrar el importante logro de nuestros estudiantes de segundo básico: haber superado la etapa de iniciación lectora.

SEMANA DE CELEBRACIONES EN EL COLEGIO BAJO MOLLE POR FIESTAS PATRIAS

Durante la semana previa a Fiestas Patrias, se vivió un ambiente festivo en el Colegio Bajo Molle, lleno de tradiciones y cultura chilena. Todos los cursos del colegio participaron activamente en diversas actividades, donde destacaron las presentaciones de bailes típicos y tradicionales. Cada nivel se preparó con dedicación para mostrar danzas que representan las distintas zonas de nuestro país, promoviendo el valor de nuestras raíces.

Entre las actividades más esperadas, se realizó el Día Criollo, una jornada que permitió a la comunidad educativa sumergirse en las costumbres y sabores de Chile, disfrutando de música, comidas típicas y juegos tradicionales. Además, el Campeonato de Cueca fue uno de los eventos más importantes de la semana, donde los estudiantes demostraron su talento para nuestro baile nacional. Este evento no solo fomentó el amor por el folclore, sino también el compañerismo y el trabajo en equipo.

Estas instancias, tan esperadas por toda la comunidad, reflejan el compromiso del colegio con la promoción de la cultura chilena y el fortalecimiento de la identidad nacional entre sus estudiantes.





Desayuno con autoridades regionales



Feria científica Museo nacional

CATALINA VILLARROEL Y MATÍAS BARRAZA REPRESENTAN AL COLEGIO BAJO MOLLE EN LA 53ª FERIA CIENTÍFICA NACIONAL JUVENIL

Entre el 2 y el 4 de octubre, se llevó a cabo la 53ª Feria Científica Nacional Juvenil en el Museo Nacional de Historia Natural (MNHN) en Santiago, una instancia que reunió a jóvenes investigadores de todo el país. El Colegio Bajo Molle tuvo una destacada participación, gracias a los estudiantes Catalina Villarroel (IV° A) y Matías Barraza (II° D), quienes presentaron su innovadora investigación titulada “Estudio Bio-ecológico del Tamarugo”.

Este proyecto de investigación, que analiza las características y el rol ecológico del tamarugo, un árbol emblemático de la región de Tarapacá, fue elogiado por científicos, docentes y estudiantes de diversas partes del país. Durante tres días, Catalina y Matías compartieron con entusiasmo los resultados de su trabajo, demostrando su compromiso con la ciencia y el cuidado del medio ambiente.

Previo a la feria, ambos estudiantes fueron invitados a un desayuno especial organizado por el Seremi de Agricultura, Eduardo Justo, y la Seremi de Cultura, Rosmery Acuña, junto a directores del Ministerio de Agricultura. El evento, realizado en la Subsecretaría Ministerial de Agricultura, fue un reconocimiento al esfuerzo y dedicación de los jóvenes investigadores. Durante la actividad, las autoridades valoraron el trabajo del colegio en la promoción de la investigación científica y agradecieron el acompañamiento de las familias de los estudiantes.

En representación del Colegio Bajo Molle, asistieron la jefa de UTP del último ciclo, Claudia Olate, y la querida docente de biología y ciencias naturales, Gladys Rojas Gómez, quien también acompañó a los estudiantes en la feria. Con 51 años de experiencia docente, 16 de ellos en el Colegio Bajo Molle, la profesora Rojas fue la encargada de dar el discurso de clausura de la feria. Emocionada, comentó: “La experiencia fue muy enriquecedora en cuanto a conocimiento y participación con los estudiantes. Me provocó el sentimiento de seguir trabajando con ellos y de participar en futuras ediciones de esta feria”.

Como muestra de agradecimiento, los organizadores de la feria donaron implementos para la biblioteca del colegio, lo que fortalecerá el acceso a material educativo para toda la comunidad escolar.

Este tipo de eventos reafirman el compromiso del Colegio Bajo Molle con la educación científica y el desarrollo de proyectos que estimulan la curiosidad y el pensamiento crítico en sus estudiantes. Felicitamos a Catalina Villarroel, Matías Barraza y a la profesora Gladys Rojas por este gran logro, y esperamos que sigan brillando en futuras ediciones de la feria.

COLEGIO BAJO MOLLE CELEBRA LOS 30 AÑOS DE LAS BIBLIOTECAS CRA CON UN VIAJE POR LA HISTORIA

Este jueves 3 de octubre, el Colegio Bajo Molle fue sede de una emotiva celebración en honor a los 30 años de las Bibliotecas CRA, transformando su recinto en un aeropuerto simbólico que llevó a los asistentes en un viaje por los recuerdos y la evolución de estas importantes instituciones en el ámbito educativo. El evento reunió a representantes de la mayoría de los colegios y escuelas de la región, quienes participaron a través de sus coordinadores o encargados de bibliotecas.

La jornada contó con la presencia de la Seremi de Educación, Carolina Vargas, quien brindó unas palabras de reconocimiento a la trayectoria de las Bibliotecas CRA y destacó su importancia en el fomento de la lectura y el aprendizaje. Asimismo, Claudia Olate, Jefa de UTP de Enseñanza Media del Colegio Bajo Molle, se dirigió a los asistentes en representación del establecimiento, expresando el orgullo de ser sede de este evento tan significativo.

Entre las actividades realizadas, destacaron talleres de creación literaria y registro fonográfico, además de un taller de narración oral y cuentacuentos, en los que los participantes pudieron explorar nuevas formas de acercar la lectura a los estudiantes. La jornada culminó con un reconocimiento a los coordinadores y encargadas de Bibliotecas CRA, quienes han sido pilares fundamentales en la promoción de la lectura y la gestión bibliotecaria a lo largo de estos 30 años.

Con el lema “Ampliando lecturas que construyen historias”, este encuentro no solo fue un homenaje al pasado, sino también un compromiso con el futuro de la lectura en nuestras comunidades educativas. Como colegio, nos sentimos profundamente orgullosos de haber sido parte de este memorable evento y de continuar impulsando el amor por los libros y el conocimiento.

De manera especial, se agradeció a Juana Briones, encargada de la Biblioteca CRA del Colegio Bajo Molle, por su dedicación y esfuerzo en fomentar la lectura entre los estudiantes. También se extendieron agradecimientos a Paula Acuña y Francisco, encargados de la Biblioteca CRA del Colegio Bulnes, por su compromiso y trabajo incansable en la gestión bibliotecaria, contribuyendo al desarrollo de espacios de lectura y aprendizaje en sus respectivas comunidades educativas.

